

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan pembahasan terhadap data-data yang diperoleh dalam penelitian, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Sentra Batik Tulis Dermo di Kelurahan Dermo salah satu industri yang dikembangkan oleh masyarakat sekitar sebagai mata pencaharian tambahan. Pendapatan yang dihasilkan dari bekerja sebagai pengrajin Batik Tulis dapat membantu untuk memenuhi kebutuhan rumah tangga sehari-hari, seperti kebutuhan dapur, biaya pendidikan anak, mampu menyerap tenaga kerja dan menekan sedikit angka pengangguran, dan dapat membantu sebagai pemasukan di saat belum ada pemasukan keuangan yang lain. Perempuan yang bekerja di industri batik tulis ini cukup berperan dalam meningkatkan pendapatan keluarga di Kelurahan Dermo. Pendapatan keluarga khususnya pengrajin batik meningkat sebesar Rp800.000,00-Rp1.300.000,00tiap bulan..
2. Dalam perspektif ekonomi Islam, peran Sentra Batik Tulis Dermo dalam peningkatan pendapatan keluarga perempuan pengrajin sesuai dengan ketentuan-ketentuan dalam Islam. Dari proses produksi hingga pemasara telah diketahui tidak adanya pelanggaran syariat dalam islam. Dalam menetapkan upah, sentra batik tulis Dermo menggunakan sistem upah satuan berdasarkan hasil pekerjaannya, semakin banyak hasil pekerjaan yang diselesaikannya semakin banyak upah dan sebaliknya. Sistem upah ini telah sesuai dengan

syariat Islam yang menganjurkan agar gaji yang diterima oleh pengrajin, sesuai dengan tenaga yang telah diberikan. Pengrajin tidak boleh dirugikan, ditipu dan eksploitasi tenaganya, karena mengingat keadaan sosial pengrajin berada pada posisi perekonomian lemah

B. Saran

1. Pengusaha perlu senantiasa berinovasi agar tetap bertahan, selalu menjaga kualitas bahan, terus meningkatkan kualitas pelayanan terhadap pelanggan ataupun konsumen, serta dapat memberikan pembinaan dan pelatihan dalam membuat kerajinan Batik Tulis bagi masyarakat lainnya.
2. Kepada pemerintah Kelurahan Dermo, Kota Kediri untuk mempertahankan dan selalu mengembangkan kreatifitas lokal agar dapat membantu pengusaha, pemerintah harus berupaya memberikan fasilitas dan sarana. Seperti : menyediakan modal, pengadaan bahan baku, mendukung penyelenggaraan pembinaan dan pelatihan pembuatan kerajinan Batik Tulis serta pemasaran hasil produksi.